

OTRA ANDADURA COMIENZA CON ILUSIÓN

'n año más, tras el paréntesis estival, volvemos a la actividad diaria en nuestra Hermandad. La Eucaristía de los Viernes de Jesús recupera mayor afluencia de hermanos, fieles y devotos, se reanuda la atención al hermano, los grupos de catequesis comienzan un nuevo curso, va circula la venta de lotería de la Hermandad desde el pasado mes de julio, se ultima el Almanaque Nazareno para el 2022, el Centro de Recursos Infantiles Ropero del Socorro reanuda su actividad de atención a los más vulnerables, y en Priostía se afanan en preparar los inminentes cultos de gloria en honor de María Santísima del Socorro. En definitiva, la vida diaria vuelve al seno de nuestra corporación un año más.

Pero este año es diferente a los últimos vividos, porque como mandan nuestras Reglas, cada cuatro años hay renovación de Junta de Gobierno, y en consecuencia, renovación del cargo de Hermano Mayor. Tras ocho años fructíferos de nuestro Hermano Mayor D. Vicente Romero Gutiérrez al frente de nuestra Hermandad, en la que hemos experimentado una etapa de crecimiento y esplendor continuo, sintetizada sobre todo en la consolidación de la devoción a Nuestro Padre Jesús Nazareno a través de la Eucaristía de los viernes y la bendición del Camarín, la adquisición del cuarto carácter de nuestra Hermandad, el social, con la bendición del Centro de Recursos Infantiles Ropero del Socorro, la mejora de nuestras instalaciones y propiedades (Casa de Hermandad, Casa de Sánchez Perrier, Ermita de San Roque), y el enriquecimiento de nuestros enseres como la culminación del dorado del paso de Nuestro Padre Jesús Nazareno, iniciamos una nueva andadura. Una nueva etapa cuyo inicio fue el pasado domingo 3 de octubre cuando celebraremos el cabildo de elecciones para refrendar la única candidatura presentada, encabezada por nuestro hermano D. Ángel Gutiérrez Oliveros, actual Secretario Primero de nuestra corporación, y que aspira a ocupar el cargo de Hermano Mayor para regir los destinos de la Hermandad en los próximos años.

Calvario Nº 110 Octubre 2021 Edita:

Archicofradía Sacramental de Ntro. Padre Jesús Nazareno

ISSN 1695-7601 Dep. Legal: SE-389-2003

Director:
Juan Luis

Juan Luis Triguero Soriano

Textos:

Vicente Romero Gutiérrez Manuel Roldán Roses, Pbro. Adrián Sanabria Mejido Pbro. José Manuel Terrón Gómez María José Muñoz Pérez

Foto portada: Pedro M. Sutil

Fotografías:

Iván Alvarez, Rafa Ramos, Rubén Diaz Emilio León y archivo de la Hermandad

Edición gráfica: Fernando Casal Mancera

Imprime:
Oromana Gráficos

Los años pasan, los mandatos se renuevan, los oficiales de Junta cambian, unos se van con la satisfacción de haber servido a la hermandad de su alma, y otros llegan con la ilusión de servirla lo mejor que puedan o sepan, de aportar ideas nuevas y con las ganas de afrontar nuevos retos. Pero lo que nunca debe cambiar, y si renovarse cada año, cada instante, es la Fe en nuestros Sagrados Titulares. Esa Fe y devoción en Nuestro Padre Jesús Nazareno, María Santísima del Socorro y San Juan Evangelista, que es el nexo de unión que nos debe conectar a todos en una sola dirección. Por encima de nombres, por encima de cargos. La Fe y la devoción en nuestros venerados Titulares es la que debe regir siempre los designios de nuestra Hermandad, y la debe servir como base de fraternidad entre todos sus hermanos v hermanas.

Hemos acudido con ilusión a votar el pasado 3 de octubre. cumpliendo así con los preceptos que establecen nuestras Reglas; vayamos ahora con devoción a los solemnes cultos de gloria que en honor a María Santísima del Socorro celebramos en octubre con la esperanza de que esta nueva andadura que comienza, nos devuelva la ilusión en próximas Cuaresmas y Semana Santa libres de pandemia y restricciones. Que las podamos vivir con la intensidad que siempre las hemos vivido.

> Juan Luis Trigueros Director del Boletín



UNA NUEVA ETAPA

a historia de nuestra Hermandad se mide por siglos y no por años, tal es el camino recorrido en las cinco últimas centurias. Corremos el peligro de que nada nos parezca "nuevo", sino que se imponga el "otra vez lo mismo". Y sin embargo, no podemos perder la frescura de lo nuevo, que toda generación necesita. Ciertamente habremos de conservar la Tradición, pero no las formas, los estilos, los modos de hacer, que están sometidos al correr del tiempo. La llegada de una nueva Junta de Gobierno a nuestra Hermandad es una ocasión propicia para "tomarnos el pulso", para vislumbrar claramente qué pertenece a la Tradición de la Hermandad y qué son las "pequeñas tradiciones", que no deben ser mantenidas, sino cambiadas, si es necesario, por mor de no hacer enfermar a la Corporación de una arterioesclerosis formal que impida la llegada del nuevo oxígeno de nuevas generaciones.

La Hermandad de Jesús Nazareno puede y tiene mucho que ofrecer a esta Iglesia de "después de la Pandemia", a esta sociedad a la que pertenecemos por generación. Y en este "puede y tiene" cada Hermano debe encontrar su sitio, su lugar, y aprestarse a vivir este momento eclesial y cofrade con todo vigor, pues este tiempo no volverá, ni para la Corporación ni para nosotros mismos. Propongo un itinerario reflexivo para este situarse en la Hermandad y en la Iglesia a cada Hermano.

En primer lugar, tomar conciencia de la propia **dignidad.** Es decir, sentirse Hermano de Jesús Nazareno. No es lo mismo que ser de otra Hermandad, Institución, Movimiento, etc... No es mejor ni peor objetivamente, sino subjetivamente. Qué sentimiento, qué alegría, qué responsabilidad poder decir: soy Hermano de Jesús, esta es mi Hermandad.

Segundo, saber que estoy llamado a la participación. Nadie me tiene que dar entrada o permiso. Tengo derecho (y deber) de participar en todo lo que hace, emprende y celebra nuestra Hermandad. No debo esperar a que me llamen, sino a tomar la iniciativa yo mismo para participar.

Tercero, debo asumir mi responsabilidad

La Hermandad de Jesús Nazareno puede y tiene mucho que ofrecer a esta Iglesia de "después de la Pandemia", a esta sociedad a la que pertenecemos por generación

como Hermano. La Hermandad no es responsabilidad sólo del Hermano Mayor o de la Junta de Gobierno: ellos tienen sus funciones. La Hermandad es asunto y tarea de todos los Hermanos. Cada uno es responsable en su medida, con su capacidad, con su carisma.

Cuarto, debo sentirme parte de la **administración** de su Patrimonio. Bien entendido, el Patrimonio no son sólo los bienes muebles o inmuebles, no es sólo su economía. Por supuesto, esto también. Patrimonio es toda la historia y la espiritualidad acumulada a lo largo de los siglos. Y administrar no sólo es conservar para legar, sino también aumentar para enriquecer.

Por último, en esta historia nuestra tan veloz y cambiante, con nuevos retos, nuevas situaciones, nuevas urgencias, nuevas presencias, necesitada de nuevas y contundentes respuestas, debo preocuparme de mi formación humana y cristiana. Tenemos una misión: hay que cumplirla eficazmente. Por eso, no estamos ya completamente y totalmente formados. La humanidad del siglo XXI necesita respuestas propias. Los cristianos del s. XXI deben dar estas respuestas con nuevos estilos, formas, métodos. Somos herederos del mejor de los mensajes. Jesús nos ha llamado a la comunión y nos envía a la misión del s. XXI, una Nueva Evangelización que precisa de todos, que precisa de los Hermanos de Jesús Nazareno.

D. Manuel M. Roldán Roses
Director Espiritual



FRANCISCO JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ. SACERDOTE ALCALAREÑO

D. Francisco, conocido por sus amigos y allegados por "Fran", nació, en Alcalá, en el año 1980, desde pequeño vinculado a la parroquia de San Agustín, cursó sus primeros estudios en el colegio Hermelinda Núñez. Realizó estudios universitarios, graduándose como Arquitecto Técnico. Pero solo el Señor sabe cuando y porque y a sus 33 años ingresó en el Seminario. En septiembre de 2019 fue ordenado diacono, siendo destinado a la sevillana parroquia de Santa Maria Magdalena, donde se fue curtiendo en el desarrollo de la vida parroquial. En 2020 llegó uno de los hitos más importantes, en junio y de manos del entonces Arzobispo de Sevilla, D. Juan José Asenjo, fue ordenado sacerdote, recibiendo su primer destino como párroco, en el Divino Salvador, de la vecina localidad, de Dos Hermanas, donde

actualmente sigue pastoreando a sus fieles. Su labor pastoral también se extiende al Hospital de Valme donde es capellán, y a la parroquia del Rocío de la localidad nazarena, donde está adscrito. Y todo esto sin olvidar sus raíces, es habitual verlo por nuestra ciudad predicando en cultos y asistiendo a celebraciones, este últi-



mo agosto, nos ha acompañado todos los días de la novena a nuestra Excelsa Patrona.

D. Francisco será el predicador de los Cultos que dedicamos a María Santísima del Socorro, esperamos su magisterio para que nos guíe a seguir el único camino, el del Señor, acompañado de la Santísima Virgen, para que nos socorra en los momentos zozobra.

TRAS 106 AÑOS, LA COMUNIDAD RELIGIOSA SALESIANA CERRÓ LA CASA DE ALCALA.

El lunes 5 de octubre de 2020 fue anunciada la triste noticia de la suspensión de la comunidad religiosa de los Salesianos de Alcalá. La gravísima y severa crisis vocacional que afecta a las Órdenes Religiosas, está llevando al cierre muchas Comunidades, y en el caso de Alcalá ha puesto fin a la presencia salesiana después de 106 años.

Como de todos es sabido, el Centro educativo no se cierra, sino que continuará abierto como obra salesiana de gestión laical.

Deseamos que en esta nueva etapa, el ideario Salesiano de don Bosco siga orientando la tarea educativa del colegio, que durante este centenario de presencia Salesiana, ha dado tan grandes y buenos frutos a Alcalá.









Antigua, Fervorosa, Real e Ilustre Hermandad y Archicofradía del SANTÍSIMO SACRAMENTO Ánimas Benditas NUESTRO PADRE JESÚS NAZARENO, MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO Y SAN JUAN EVANGELISTA

TRIDUO DE GLORIA

en honor de nuestra venerada titular

MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO

VIERNES 22 Y SÁBADO 23 7:45 de la tarde: Rezo del SANTO ROSARIO 8:00 de la tarde: CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

DOMINGO 24, TERCER DÍA DE TRIDUO A LAS 12:00 HORAS

FUNCIÓN SOLEMNE

OFICIA

DON FRANCISCO JÓSE LÓPEZ MARTINEZ, PBRO. PÁRROCO DEL DIVINO SALVADOR

DE DOS HERMANAS

INTERVIENE
CORAL POLIFÓNICA DE LA HERMANDAD
Dirige Don Manuel Ángel Cano Muñoz.

SÁBADO 23 DE OCTUBRE

SE REALIZARÁ LA TRADICIONAL OFRENDA DE FLORES, AL OFERTORIO DE LA MISA. TRAS LA ACCIÓN DE GRACIAS, DESPUÉS DE LA COMUNIÓN, JURARÁN SUS CARGOS Y TOMARÁN POSESIÓN DE ELLOS, LOS OFICIALES DE LA NUEVA JUNTA DE GOBIERNO.

Alcalá de Guadaira, octubre de 2021

JESÚS NOS DIO EL CIENTO POR EL UNO

La domingo 3 de octubre celebramos Cabildo de Elecciones, la participación fue numerosa y los resultados contundentes. Hubo ambiente festivo y acudieron a votar los hermanos más antiguos de nuestras listas dando ejemplo, como siempre han hecho, de compromiso con la Hermandad. El próximo sábado 23 de octubre, segundo día de Cultos a la Virgen, la nueva Junta tomará posesión y nuestra Hermandad recibirá un nuevo impulso renovador, vital para seguir manteniendo su alto ritmo de actividad.

Muchos hermanos y hermanas, hemos tenido el privilegio de servir a la Hermandad en primera línea como miembros del Cabildo de oficiales; a veces ocurre, que nos hemos podido identificar demasiado con algún equipo de gobierno hasta llegar a alinearnos con unos u otros, esto puede ser usual en las entidades civiles o en la política, pero no en la Hermandad donde son la devoción y la espiritualidad los primeros valores que nos mueven y nos unen. Ser fiel a Jesús Nazareno implica ser fiel a su Hermandad.

Jesús es devoción y sentimiento. La devoción a Jesús implica acercamiento, oración, espiritualidad, compromiso y práctica. La devoción es profunda y está arraigada en el alma que es inmortal, sin embargo, el senti-

Jesús es devoción y sentimiento. La devoción a Jesús implica acercamiento, oración, espiritualidad, compromiso y práctica. miento nace de los sentidos que son humanos y por tanto cambiantes y perecederos. Mientras que la devoción nos compromete, el sentimiento solo nos eriza la piel. Devoción y sentimiento conjugan bien si impera lo primero, pero no ocurre lo mismo cuando prevalece lo segundo, porque entonces Jesús puede quedar reducido a una fuerte emoción en los días de la Semana Santa, tan intensa como pasajera.

Ángel Gutiérrez es una garantía. La nueva Junta de Gobierno tiene capacidad y experiencia suficiente para alcanzar un alto ritmo de compromiso e ilusión. La Hermandad continua dirigida por devotos de Jesús, hermanos de oración que viernes tras viernes rezan delante de su bendita Imagen y reciben el Cuerpo del Señor. No hay energía más potente ni fuerza más poderosa que pueda unir tanto. La nueva Junta de Gobierno va a seguir llevando la Hermandad por la senda de la paz y la unidad, eso que tanto pedimos a Jesús en la oración nazarena.

Este es mi último artículo como Hermano Mayor, más que recordar objetivos, logros o desaciertos, creo que es el momento de agradecer a cuantos me han acompañado en los últimos ocho años en este proyecto: en primer lugar, a mis padres que desde la cuna me enseñaron a ser nazareno y a amar a Jesús con fe y compromiso; a mi mujer, por tanto apoyo, tantas renuncias, tanta comprensión y por no soltarme la mano en este intenso viaje; a mis tres hijos, todos nazarenos de Jesús, por sus consejos certeros y su fidelidad infinita; a don Manuel, por estos años de absoluta afinidad donde siempre nos encontramos, nos comprendimos y tanto nos ayudó a engrandecer la Hermandad; a don Manuel Ángel, tan humano y ejemplar, por esas Misas de los viernes de Jesús que tanto nos acercan a Dios; a los oficiales de la Junta de Gobierno, siempre activos y dispuestos, por su lealtad, compromiso, honestidad y admirable entrega; a los voluntarios y voluntarias del Ropero del Socorro, porque todos saben que cuando hablo de ellos me embarga la emoción, han sido nuestro ejemplo y nues-





Junta de Gobierno 2017 -2021, cuyo mandato finaliza ahora.

La nueva Junta de Gobierno va a seguir llevando la Hermandad por la senda de la paz y la unidad, eso que tanto pedimos a Jesús en la oración nazarena.

tro referente desde que en 2015 ofrecimos a la Virgen este hermoso regalo, no hay Paso ni Palio en el mundo que pueda igualarse a este monumento de amor y entrega a los niños de las familias más necesitadas; a los grupos que integran los distintos sectores de la Hermandad: Judea, celadores de Jesús, costaleros y capataces, diputados, jóvenes de la Junta Auxiliar, Coral Polifónica, etc. por tanta ilusión y compromiso; y a cuantas personas cercanas, hermanos y hermanas, creyeron en nosotros y siempre estuvieron a nuestro lado, porque nunca nos faltó su aliento, sus serenas reflexiones y certeros consejos.

Hemos trabajado mucho. Nos comprometimos en plenitud poniendo al servicio de la Hermandad nuestros mejores dones: fe, tenacidad, serenidad, inteligencia y equilibrio; le pedimos a Jesús que nos concediese ser humildes de corazón para recibir de sus benditas manos el don de la paz y la unidad; y Jesús nos dio el ciento por el uno. Lejos de pesarnos esta responsabilidad han sido ocho años felices donde superamos las adversidades, especialmente las duras circunstancias que nos trajo la impensable pandemia de Covid, y alcanzamos con ilusión todos nuestros objetivos.

Queda claro que no me alejo, sigo a disposición de nuestra Hermandad para acudir de forma incondicional allá donde me requieran. Será fácil encontrarme en la Misa de los viernes delante de la capilla sacramental, en todos los Cultos, o vistiendo la túnica nazarena porque así me enseñaron mis mayores y además no concibo otra forma de acompañar a Jesús hasta el Calvario.

Vicente Romero Gutiérrez Hermano Mayor



AMPLIA PARTICIPACIÓN EN EL CABILDO DE ELECCIONES

I domingo 3 de octubre, se celebró en nuestra Casa de Hermandad el anunciado Cabildo de Elecciones, al que compareció una sola candidatura encabezada por nuestro hermano Don Ángel Gutiérrez Oliveros.

Conforme estableció la Convocatoria, a las 10 en punto de la mañana, se procedió al comienzo del Cabildo presidido por nuestro párroco y director Espiritual, don Manuel Roldán como delegado diocesano presidir las mesas y dirigir el proceso electoral. Se desarrolló la jornada electoral sin ninguna incidencia y dentro de un ambiente festivo. A las 14 horas, conforme estaba anunciado, se cerraron las mesas electorales, constando que habían acudido a

depositar su voto un total de 367 hermanos y hermanas, debidamente acreditados y relacionados en el censo de electores. Seguidamente, y ante la presencia del Delegado Diocesano se procedió a la apertura de las urnas y recuento de votos, que arrojó el siguiente resultado: Votos emitidos: 367. Votos a favor de la candidatura: 356; votos en blanco: 1; votos nulos: 10. Finalizado el recuento, se procedió a la redacción y firma del acta de escrutinio para su remisión a la autoridad eclesiástica.

Una vez que sea ratificada y se reciba el decreto de proclamación, está previsto que la nueva Junta de Gobierno tome posesión el sábado 23 de octubre, durante el Triduo de Gloria a la Virgen del Socorro.



Magnífica instantánea de los hermanos más antiguos que dieron ejemplo de compromiso acudiendo a votar durante la jornada electoral. Sentados de izquierda a derecha: Don Juan Bozada, don Miguel López, doña María Luisa Espinosa, doña Eloísa Gutiérrez, don Vicente Romero, don Francisco Vals y don José Hoys.









Don Vicente Romero Gutiérrez, depositando el voto.

Candidatura electa

Hermano Mayor:

D. Ángel Fco. Gutiérrez Oliveros.

Teniente de Hno. Mayor:

D. Francisco J. Jiménez Oliveros.

Consiliario:

D. José Manuel Terrón Gómez.

Mayordomo Primero:

D. Antonio Carlos Caraballo Ordoñez.

Mayordomo Segundo:

D. Manuel López Soto.

Mayordomo Tercero:

D. Marcos López Bono.

Secretaria Primera:

Dña. María José Muñoz Pérez.

Secretario Segundo:

D. Miguel A. Castillo Jiménez.

Secretario Tercero:

D. Francisco J. Jiménez Montilla.

Promotor Sacramental:

D. Miguel Martínez Barea.

Fiscal:

D. Jesús Martínez Barea.

Diputado Mayor de Gobierno:

D. Francisco J. Romero Ramírez.

Diputado de Caridad:

D. Juan Luis Trigueros Soriano.

Diputado de Parroquia:

D. Jesús Hoys Ruiz.

Diputada de Formación:

Dña. María Dolores Risueño de la Luz.

Diputado de Juventud:

D. Enrique Nieto Carrera.

Archivero:

D. Enrique A. Gutiérrez Jiménez.

Prioste Primero:

D. Fernando J. Gandul Álvarez.

Prioste Segundo:

D. Jesús Álvarez Gómez.

Prioste Tercero:

D. José P. Marín García.

Prioste Cuarto:

D. José Orozco Romero.

Prioste Quinto:

D. Javier Bozada Carmona.

Auxiliares de la Junta:

D. José León Acosta.

D. Luis Boge Rodríguez.

D. Manuel García Rodríguez.

D. José L. Gutiérrez Jiménez.

D. Víctor M. Gómez Romero.



CONSTITUIDA LA CONGREGACIÓN DE HERMANDADES NAZARENAS SINGULARES

🚺 l pasado sábado 25 de septiembre fue un día para el recuerdo en la historia de ✓ Nuestra Hermandad. En la iglesia de Santiago, delante de la Capilla Sacramental de Jesús, fue constituida la CONGREGACION DE HERMANDADES NAZARENAS SIN-GULARES, por 21 Hermandades de Jesús Nazareno de nuestra diócesis. Fue la culminación de un proceso que había comenzado dos años antes, octubre de 2019, con un encuentro en nuestra Casa de Hermandad de los Hermanos Mayores de las Hermandades nazarenas de Alcalá, Marchena, Carmona, Mairena del Alcor, Utrera, Constantina, Lebrija, Gilena, Las Cabezas de San Juan y Alanís, poniendo así las bases de esta Congregación. En aquel fraternal encuentro concluyeron que ciertamente compartían fuertes vínculos de identidad, pues además de tener en común la advocación a Jesús Nazareno cargado con la cruz a cuestas camino del Calvario, Imágenes que en cada uno de los pueblos concitan gran devoción y veneración, compartían Reglas semejantes en los fines, cultos, organización, gobierno, etc. y además de procesionar el Viernes Santo, todas conservaban, en mayor o menor medida, en su Estación de Penitencia, los antiguos ritos litúrgicos del Sermón de Pasión y Ceremonia del Encuentro; una dramatización que hunde sus raíces en el Teatro Litúrgico medieval, donde eran representados los Misterios de la Pasión y Muerte del Señor.

De esta identidad común, surgió la necesidad de estrechar lazos, compartir conocimientos, y proteger el extraordinario patrimonio inmaterial que cada una ha sabido conservar a través de los siglos; y con esos fines, fue constituido el grupo de "Hermandades Nazarenas Singulares", en principio, circunscrito a la provincia de Sevilla. Posteriormente se han ido incorporando las Hermandades de Jesús Nazareno de: Herrera, Sanlúcar la Mayor, Osuna, Arahal, Badolatosa, Casariche, La Roda de Andalucía, Pedrera, Paradas y Fuentes de Andalucía; hasta un total a la fecha de 21 Hermandades.

Conscientes de la necesidad de dotar al grupo de una estructura orgánica básica que establezca unos fines comunes, cauces de participación y garantice su continuidad, las Hermandades acordaron, previa consulta a la Delegación Episcopal de Asuntos Jurídicos de Hermandades del Arzobispado de Sevilla, redactar unos Estatutos y convocar una Sesión Constituyente tanto para su aprobación como la Constitución de los órganos de Gobierno.

Como se ha referido, el pasado sábado 25 de septiembre en la iglesia de Santiago, se celebró la Sesión Fundacional de la CONGREGACIÓN DE HERMANDADES NAZARENAS SINGULARES. Presidió el acto el párroco de Santiago, don Manuel María Roldan, acompañado en la Mesa Presidencial por don Vicente Romero, como Hermano Mayor de la Hermandad anfitriona. Comparecieron los Hermanos Mayores de las 21 Hermandades fundadoras de la Congregación.

Tras el rezo de ejercicio de las Cinco Llagas, don Manuel abrió la sesión dando la bienvenida a los presentes; luego, diversos Hermanos Mayores leyeron las partes esenciales de los Estatutos que fueron seguidamente aprobados por unanimidad.

Continuó la sesión con la constitución de la Asamblea de Hermanos Mayores, órgano director de la Congregación, quedando integrada, siguiendo el orden alfabético, por los siguientes: Doña Guaditoca López Lora, Hermana Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Alanís; Don Vicente Romero Gutiérrez, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Alcalá; Don Jesús Salvador Jiménez. Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Arahal (Sevilla); Don Manuel Tenor Tenor, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Badolatosa (Sevilla); Don Juan Manuel Vergara González, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Las Cabezas de San Juan; Don Juan Manuel López Ruiz, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Carmona; Don Antonio Jesús López Ballet, Hermano Mayor de la Hdad de





Los Hermanos Mayores en la Sesión Constituyente

Foto: J.M.Márquez

Jesús Nazareno de Casariche (Sevilla); Don Manuel Carlos Sánchez Lara, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Constantina (Sevilla); Don Manuel Barcia García, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Fuentes de Andalucía; Don Sergio Gálvez Gallego, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Gilena (Sevilla); Don Jesús Manuel Gallardo Moreno, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Herrera (Sevilla); Don Manuel Sánchez López, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Lebrija (Sevilla); Don José Sánchez Mateos, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Mairena del Alcor (Sevilla); Don Antonio Martín Pérez, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Marchena (Sevilla); Don Manuel Ojeda Ruiz, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Osuna (Sevilla); Don Daniel Aguilar Montero, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Paradas (Sevilla); Doña Magdalena Gutiérrez Ramírez, Hermana Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Pedrera (Sevilla); Don Juan Carlos Castillo López, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de La Roda de Andalucía (Sevilla); Don Manuel Jesús Reyes Robayo, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Sanlúcar La Mayor (Sevilla); Don Francisco Javier León Camacho, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno de Utrera, y Don Francisco Javier

Bonilla Cruz, Hermano Mayor de la Hdad de Jesús Nazareno del El Viso del Alcor (Sevilla).

La Asamblea de Hermanos Mayores procedió a nombrar por unanimidad, a los miembros de la Comisión Permanente quedando así constituida: Presidente de la Congregación: Don Vicente Romero Gutiérrez (Alcalá); Vicepresidente: Don Antonio Martín Pérez (Marchena). Secretario: Don José Sánchez Mateos (Mairena del Alcor). Tesorero: Don Juan Manuel López Ruiz (Carmona).

Seguidamente, todos los Hermanos Mayores firmaron, los tres ejemplares originales de los Estatutos, estampando el sello de cada Hermandad e hicieron entrega al Secretario de los Acuerdo de las respectivas Juntas de Gobierno que les legitimaban la firma.

Finalmente, el nuevo Presidente de la Congregación anunció que el Primer Congreso, se celebrará en Alcalá de Guadaíra el sábado 19 de noviembre de 2022.

La sesión constituyente se cerró con unas palabras de felicitación del párroco y la oración a Jesús Nazareno.

Una jornada histórica y entrañable donde quedaron puestos los cimientos de esta nueva CONGREGACIÓN, cuya constitución está más que justificada y que a buen seguro tiene un largo camino que recorrer en beneficio de la devoción a Jesús Nazareno y a la pervivencia del Sermón de Pasión.



MAGNÍFICA ILUMINACIÓN ARTÍSTICA DE SAN ROQUE

El lunes 28 de junio, se encendió por vez primera la nueva iluminación de la ermita de San Roque. Se cumplía así la promesa que en su día hiciera la alcaldesa de la ciudad, en su intervención en la iglesia de Santiago, con ocasión del anuncio de los actos conmemorativos del IV Centenario de la Primera referencia documental de la Hermandad y los 450 años de la edificación de la Ermita de San Roque. Ana Isabel Jiménez refirió entonces, que la ermita de San Roque es un referente, histórico, sentimental e icónico de Alcalá.

La nueva iluminación tiene una disposición perimetral compuesta por ocho proyectores de tecnología LED con una potencia global total de casi 1100 W, los cuales, gracias a la distribución planteada, iluminan todo el contorno de la ermita. Para respetar el entorno paisajístico y patrimonial la red discurre en instalación subterránea por las inmediaciones, hasta alcanzar las ubicaciones de los proyectores, los cuales quedan protegidos por unos cajones metálicos. El coste de la actuación ha sido de algo más de 27.000 euros.

En el acto de inauguración estuvieron: la al-



caldesa de Alcalá, Ana Isabel Jiménez, acompañada por nuestro Hermano Mayor, don Vicente Romero; el párroco de Santiago, don Manuel María Roldán; el Delegado de Cultura, don Enrique Pavón, y el Delegado de Servicios Urbanos, don José Antonio Montero.

Nuestro Hermano Mayor agradeció a la alcaldesa su compromiso personal para sacar este proyecto adelante y al equipo de gobierno municipal el esfuerzo realizado, también destacó la estrecha colaboración que la Hermandad mantiene con el Ayuntamiento y manifestando que "en definitiva, nos une el mismo interés por Alcalá y por nuestro patrimonio".







FIRMA DEL CONVENIO DE SAN ROQUE: 2021-2024

El pasado lunes 27 de septiembre la alcaldesa de la ciudad, Ana Isabel Jiménez y nuestro Hermano Mayor, Vicente Romero, firmaron un nuevo Convenio de Colaboración para la conservación y mantenimiento tanto la ermita de San Roque como del Monte Calvario.

El convenio, válido por cuatro años, 2021-2024, estipula colaboraciones tanto en recursos materiales como de disponibilidad para el bien común de los alcalareños; tales son la subvención anual a la Hermandad para el mantenimiento de la construcción y sus accesos, el compromiso municipal para la protección y cuidados del pinar, la vegetación del cerro, o el propio mirador, así como, de parte de

la Hermandad, seguir permitiendo el disfrute ciudadano de sus terrenos.

Según declaró nuestro Hermano Mayor, Vicente Romero: "el Convenio es una fórmula de colaboración público-privada donde ambas partes salimos muy beneficiadas; la Hermandad, como propietaria de la ermita y los terrenos, que cede el uso público de todo el monte para integrarlo dentro del parque natural de Oromana, y la posibilidad de realizar visitas guiadas a la ermita; el Ayuntamiento, ofrece los medios para la protección y cuidado de la vegetación y una subvención económica". Un convenio, fruto de la exquisita relación de la Hermandad con nuestro Consistorio.

MANUEL COSTILLO, PREGONERO DE LA SEMANA SANTA 2022.

El pasado 15 de agosto, en el transcurso de la Función Principal de Instituto de nuestra Patrona, el Consejo de Hermandades de Alcalá hizo público el nombramiento de nuestro hermano don Manuel Costillo como Pregonero de la Semana Santa de 2022.

Ha sido una gran noticia para nuestra Hermandad. Manolo es nazareno, asiduo cada viernes a la Misa de Jesús, oficial de la Junta de Gobierno, miembro del Consejo de Hermandades, y uno de los principales impulsores de nuestra gran obra social, el Ropero Virgen del Socorro.

Felicidades al Consejo, por esta acertada y merecida designación, que tanto nos alegra.

El pregonero de nuestra Semana Santa 2020 es un Nazareno de Jesús, cofrade comprometido y gran persona.

Enhorabuena buena al Pregonero, a su familia, y también a nuestra Hermandad.





AVISOS – INFORMACIÓN AL HERMANO

VIERNES DE JESÚS: Misa en horario de invierno.

Los Viernes de Jesús comienzan con la apertura de la iglesia a las 11:00 de la mañana por el grupo de Celadores. A las 12:00 rezamos el Ángelus, y se cierra a las 13:00 h.

La Misa será a las 8:30 de la tarde, hasta el viernes 5 de noviembre que cambiará al horario de invierno, pasando a las 8:00 de la tarde.

Todos los primeros viernes de mes, median hora antes de la Eucaristía se expone el Santísimo, rezándose el Ejercicio de las Cinco Llagas. El tercer viernes de mes, la Misa se ofrece por el alma de los hermanos y hermanas fallecidos.

Los Viernes de Jesús se han convertido en el eje fundamental sobre el que gira la vida de nuestra Hermandad.

ABIERTO EL CAMARÍN DE JESÚS.

Desde el pasado 19 de septiembre, está nuevamente abierto el Camarín de Jesús. Aunque aún no se puede besar su bendito talón, si se puede orar en la cercanía de su portentosa presencia. El camarín un una capilla detrás de nuestra capilla Sacramental, donde el recogimiento y inmediatez de Jesús invitan a la oración.

La Capilla está abierta todos los viernes, durante la mañana, de 11:00 a 13:00; y de 18:00 a 21:00 de la tarde.

LA MISA DE SAN ROQUE, a las 13:00 h.

La Misa de San Roque se reanudó en pasado domingo 19 de septiembre, una vez normalizados los aforos de los lugares de cultos, aunque sigue siendo obligatorio el uso de mascarillas.

Desde el triste cierre de la Casa Salesiana, será nuestro Vicario Parroquial don Manuel Ángel Cano Muñoz, quien se encargue de oficiar esta Eucaristía cada domingo, que desde ahora se celebra a las 13:00 h

CURSO DE FORMACION PARA RECIBIR EL SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN.

Como cada año, impartimos catequesis de confirmación para adultos en nuestra Casa de Hermandad a cargo de nuestros catequistas: Da María José Muñoz Pérez y D. Jesús Mallado Rodríguez. Si quieres prepararte para recibir el próximo año 2022 el Sacramento de la Confirmación, llámanos y te preparamos: teléfonos 606071392 y 685742348

MISA ANUAL POR NUESTROS HERMANOS DIFUNTOS.

El **viernes 19 de noviembre**, a las 8:00 de la tarde, la Misa de Jesús será ofrecida por el alma de todos nuestros hermanos y hermanas fallecidos en 2020.

FUNCIÓN A SAN JUAN EVANGELISTA.

El lunes 27 de diciembre a las 8:00 de la noche, celebraremos delante de nuestra Capilla Sacramental la Tradicional Función a SAN JUAN EVANGELISTA.

Una Misa que la ofreceremos por la Cuadrilla de capataces y costaleros de San Juan, y miembros de nuestra Junta Auxiliar, ya que San Juan, es también el Patrón de la Juventud Cofrade.

MEDIOS DE COMUNICACIÓN DIGITAL

Nuestra Hermandad dispone del siguiente número de teléfono 648 426 467 donde puedes darte de alta para recibir en tu móvil, de forma rápida e inmediata, todas las noticias publicadas por la Hermandad. El procedimiento de alta es muy simple >>>>>>>>

Otros medios son nuestra web: www.hermandaddejesus.es Puedes contactar con la Hermandad en: secretaria@hermandaddejesus.es, mayordomia@hermandaddejesus.es y hermandad@ hermandaddejesus.es

Búscanos también en www.facebook.com/jesusdealcala, en Twitter: @jesusdealcala e Instagram: hermandaddejesusdealcala





AVISOS - INFORMACIÓN AL HERMANO

CASA DE HERMANDAD

El teléfono de la Hermandad es el número 955686510, y el mismo está disponible de 19:30 a 21:30 horas de lunes a jueves.

Horario de atención al hermano: de LUNES a JUEVES, en horario de 19:30 a 21:30 horas

SECRETARÍA: INSCRIPCIONES, BAJAS, DATOS.

Se recuerda a los hermanos que deben comunicar a la Hermandad el fallecimiento del familiar hermano para ofrecer Misa por el eterno descanso de su alma.

Se ruega a los hermanos que informen a Secretaría sobre cualquier cambio o actualización de datos y, sobre todo, de domicilios, para evitar gastos innecesarios en los envíos y comunicaciones de la Hermandad.

MAYORDOMÍA: INSCRIPCIONES, BAJAS, DATOS.

Seguimos insistiendo en la necesidad de domiciliar las cuotas de hermanos por banco. Para quienes no tienen domiciliada la cuota de hermano por banco, se establecen las siguientes formas alternativas de pago:

- 1.- Ingresando el importe de la cuota en la cuenta de la Hermandad: IBERCAJA: ES 84 2086 6292 59 3300034595, Indicando el concepto de hermano y el nombre.
- 2.- En nuestra Casa de Hermandad, sita en Alcalá y Orti nº 41 de Alcalá de Guadaíra, dentro de los horarios de atención al hermano indicados en apartado anterior.
- 3.- COBRADOR: Para los que aún mantienen las cuotas por cobrador a domicilio pueden ponerse en contacto con el mismo, llamando al teléfono 696497873, o bien a través del teléfono de Mayordomía: 955686510; con el fin de concertar con el mismo día y hora para pasar por el domicilio del interesado y hacer efectivo el pago de la cuota.

El Cabildo General Ordinario, aprobó por unanimidad, que los 3 € que el cobrador detrae del Recibo de Hermano, en concepto de comisión por cobro a Domicilio, sea pagado por el propio hermano o hermana que opta por esta modalidad de pago; por ello, insistimos en la necesidad de domiciliar el pago a través del Banco en la cuenta que se indica.

PRESENTACIÓN DEL ALMANAQUE NAZARENO.

El Tradicional y esperado Almanaque Nazareno, será presentado el viernes 29 de octubre, tras la Misa de Jesús, por nuestro hermano José Antonio Mediano Guisado.

Nuevamente debemos agradecer a los anunciante su constancia y persistencia, pues gracias a ellos es posible realizar cada año este esperado almanaque donde además de estar señalados todos los cultos y acontecimientos de nuestra Hermandad, incorpora un repertorio de fotos extraordinarias de nuestros amantísimos titulares, y de nuestra Hermandad.

LOTERÍA DE NAVIDAD: ABONADOS AL MISMO NÚMERO

Como cada año, nuestra Hermandad participa en el Sorteo Extraordinario de Navidad de la Lotería Nacional reservando el mismo número. Solo lo puedes adquirir en nuestra Casa de Hermandad o en los establecimientos colaboradores que te indicamos

PUNTOS DE VENTAS

Almanaque
Kiosco del Paraíso
Bodeguita "El Duque"
Kiosco del Matadero
Carnicería Malagón
Panadería María Auxiliadora
Panadería "El Derribo"
Zapatería Pineda
Menos Cuarto Baby
Gestoría Carrera
Librería Acuarela
Venta Los Pinares
Bordados Pablo VI

Lotería
La Centenaria.
Carnicería Malagón.
Farmacia Campo de las
Beatas
Farmacia La Casa.
Bar Miguez Malasmañanas.
Bodeguita El Duque.
Bar Baltanás.

Bodega San Sebastián Bar La Placita. La Alboronia. La Picassiana. Cafetería La Mina. Librería Siglo XXI. Librería Instituto. Librería Acuarela. Semilleria Picazo. Panificadora Mª Auxiliadora. Toldos y Tapicerías Merchan. Calzados Pineda. Gestoría Carrera. Sebastián Pineda. Supermercados La Mina. Bodega San José, 1983. (Sevilla)



REGRESO DE NUESTRA CORAL POLIFÓNICA

Desde la declaración de la primera ola de la pandemia el 14 de marzo de 2020 y el consiguiente confinamiento, nuestra Coral Polifónica hubo de suspender sus ensayos. Ha transcurrido más de año y medio en silencio hasta que la sensible mejoría de la situación y el levantamiento de las restricciones sanitas les ha permitido retomar los ensayos.

Su primera actuación fue el sábado día 2 de octubre en Candelario (Salamanca), Santuario de Ntra. Señora del Castañar, donde ofrecieron un magnífico recital polifónico de música sacra con gran afluencia de público y cerrados aplausos. El domingo día 3, cantaron en la Catedral de Plasencia (Cáceres) dedicada a la Asunción de la Virgen, lo hicieron en la Misa de 12:00 quedando gratamente sorprendidos porque cada intervención, incluso los cantos litúrgicos, era aplaudida. Finalmente, ya al regreso, actuaron en el Santuario del Santísimo Cristo de la Victoria en la localidad de Serradilla (Cáceres) donde nuevamente recibieron muchos aplausos del numeroso público que se congregó.

Nuestra Coral volverá a intervenir en los Cultos a la Virgen del Socorro cantando en la



Función del día 24 de octubre bajo la dirección de nuestro querido don Manuel Ángel Cano Muñoz. Una gran noticia que indica que poco a poco, los diferentes grupos que conforman nuestra Hermandad van regresando a su plena actividad.

ESTRENOS MES DE OCTUBRE

LA JUNTA AUXILIAR HA FINANCIADO LA RESTAURACIÓN DE LA SAYA DE CURQUEJO

En los inmediatos Cultos de octubre, nuestra Madre del Socorro va a estrenar la que hasta ahora ha sido la saya de salida procesional una vez sometida a una profunda restauración en el taller de bordados artístico de José Antonio Grande de León.

La saya fue diseñada y bordada en oro por Juan Antonio Curquejo, siendo estrenada en la Semana Santa de 1991; desde entonces y hasta la fecha ha sido siempre la saya de salida procesional. Tres décadas de uso ininterrumpido, hicieron necesaria una restauración. Don José Antonio Grande de León tras realizar el estudio de la pieza, ofreció un presupuesto de restauración que comprende limpieza, perfilado, mejora y restauración del bordado en oro, así como el pasado a terciopelo granate de primera calidad. El coste completo de esta intervención que asciende a 3.800 €. ha sido asumido en su totalidad por los jóvenes de nuestra Junta Auxiliar con sus recursos propios.



La saya de Curquejo antes de la restauración



Reunión del Consejo de Pastoral Parroquial.

En la tarde del pasado 14 de septiembre tuvo lugar la primera reunión de este curso del Consejo Pastoral parroquial, órgano consultivo donde se representan las áreas pastorales, y los distintos grupos, Hermandades y comunidades que integran la misma, y que supuso el inicio a la actividad parroquial. Nuestra Hermandad forma parte del Consejo, estando representada por el Hermano Mayor o miembro de la Junta de Oficiales en quien este delegue.

En la citada reunión se establecieron las pautas que marcarán la vida de nuestra parroquia a lo largo de este curso 2021-2022. En primer lugar, se nos citó a catequistas y grupos que conforman la feligresía (pastoral de la familia, de la salud, caritas...) para la vigilia del envío, acto íntimo de oración y música, celebrado en la noche del pasado sábado 25 de septiembre, preparatorio para la eucaristía del siguiente día, domingo 26, en que celebramos la "Misa del envío". En esta celebración eucarística, nuestro párroco y director espiritual nos congregó para, tal como el mismo Cristo nos exhortaba: "ir y evangelizar en Su nombre". Todos los miembros de la pastoral recibieron una bendición especial expresa para este cometido, así como un pequeño obsequio (pequeña insignia de la Cruz de Santiago, representativa de nuestra parroquia). En esta celebración también estuvieron presentes miembros de nuestra junta de oficiales en representación de la Hermandad, dada la función catequética de algunos de estos.

Igualmente, en la citada reunión se puso en conocimiento la fecha del inicio de las distintas catequesis que se llevan a cabo en la parroquia, indicándose las datas de celebraciones de comuniones y confirmaciones, así como a las acogidas matrimoniales que se llevan a cabo por el equipo de pastoral familiar.

Desde Caritas parroquial se solicitó por su representante la necesidad de voluntariado que apoye la función que realizan, y se hizo referencia a la campaña de Navidad que realizarán como en años anteriores, dada la especial necesidad de estos tiempos. Petición que igualmente se realizó desde la pastoral de la salud, donde se necesita nuevas colaboracio-

nes para la visita a enfermos de nuestra feligresía. Nuestro párroco ofreció la posibilidad de extender este voluntariado a las hermandades que conformamos la parroquia, junto con los demás grupos, para realizar este acompañamiento a hermanos enfermos y devotos, que se vieran arropados por sus instituciones y que pudieran incluso realizar la visita a sus amantísimos titulares.

Seguidamente se indicaron las distintas fechas significativas en este trimestre (Exaltación de la Santa Cruz, cultos y procesión de Ntra. Sra. Del Rosario, elecciones de nuestra hermandad...)

Por otra parte, se instó a la dinamización de la pastoral litúrgica en la parroquia.

Se nos informó del inicio de los ensayos del coro de nuestra hermandad por parte de D. Manuel Ángel Cano ese mismo día 14 de septiembre, para retomar su actividad. La instalación de nueva megafonía en la parroquia, dada la antigüedad de la vigente (datada en al menos treinta años), para lo que se llevará a cabo una colecta especial que colabore con el coste de la misma el fin de semana del 15 al 17 de octubre.

A partir del 16 de octubre se retomará el horario de misas de invierno, pasando a las 19.30 h en horario intersemanal y 20 h en el fin de semana.

Por parte de los miembros de los grupos de catequesis de postcomunión y jóvenes se puso el acento en la necesidad de acercar las distintas pastorales a los jóvenes, así como igualmente la necesidad de catequistas.

Por la representación de nuestra hermandad, se informó no solo del inicio de las catequesis de confirmación que se llevan a cabo en nuestra casa, sino también de la creación de un "Curso de Fe" que se impartirá para jóvenes, así como la nueva apertura de San Roque, donde se oficiará la Santa Misa por nuestro coadjutor, D. Manuel Ángel Cano, en horario de 13h.

María José Muñoz Diputada de formación y miembro del Consejo



ACTIVIDADES DEL ROPERO DEL SOCORRO DURANTE EL VERANO 2021

REPARTO DE ALIMENTOS

Durante los meses estivales, se han llevado a cabo varias entregas extraordinarias de alimentos por parte de nuestros voluntarios del Centro de Recursos Infantiles Ropero del Socorro a familias vulnerables de Alcalá de Guadaíra. Concretamente los días 16 y 30 de junio; 14 de julio; 4 de agosto; y 8 de septiembre. A un total de doscientas familias aproximadamente.

Aparte de estas entregas extraordinarias, ha continuado la labor de atención en cuanto a productos de higiene infantil y ropa los lunes de verano en las dependencias del propio Ropero sito en calle Sánchez Perrier.



CAMPUS DE VERANO

Gracias a la generosa donación efectuada por la empresa AMAZON-PRIME a principios de verano, el Centro de Recursos Infantiles ha conseguido que un grupo de unos cuarenta niños y niñas que habitualmente son atendidos en el Ropero, participen durante los meses de julio y agosto en Campus de Verano patrocinados y organizados por la Delegación de Deportes del Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra, donde han realizado actividades lúdicas, educativas, deportivas y culturales.

APERTURA DEL ROPERO

Tras el período vacacional de agosto, en el que el centro ha permanecido cerrado por vacaciones, salvo la atención excepcional de casos urgentes, el Centro de Recursos Infantiles ha reabierto sus puertas y reanudado su atención desde el mes de septiembre. Hasta mediados de octubre, el horario de atención es lunes de 7 a 9 de la noche. A partir del 15 de octubre, el horario pasará a ser lunes de 6 a 8 de la tarde, tanto para atenciones como para entrega de ropa usada en buen estado, juguetes, mobiliario infantil, higiene, etc. Esperamos tu donación.

ENTREGA DE ROPAS, ALIMENTOS, PRODUCTOS HIGIENE, JUGUETES, ETC.

TODOS LOS LUNES DE 6 A 8 DE LA TARDE, RE-CEPCIONAMOS EN NUESTRO ROPERO, LAS ROPAS, ALIMENTOS, PRODUCTOS DE HIGIENE, JUGUETES, MENAJE INFANTIL, ETC. QUE TRAIGAN CUANTAS PERSONAS DESEEN COLABORAR CON NOSOTROS.

PARA NUESTRA MEJOR ORGANIZACIÓN, Y ESPE-CIALMENTE, PARA NO COINCIDIR CON LAS MUCHAS PERSONAS QUE ATENDEMOS, **ROGAMOS NO HAGAN ENTREGAS FUERA DEL HORARIO INDICADO.**











FESTIVIDAD DE SAN JUAN EVANGELISTA

Patrón de la Juventud cofrade

Lunes 27 de diciembre, 8:30 de la tarde

CAPILLA SACRAMENTAL DE JESÚS NAZARENO